

Conseil communal de Lausanne

Initiative : postulat
Titre : Un guide communal pour les funérailles des Lausannois.e.s
Initiant-e(-s) : Joël Teuscher et consorts

Aujourd'hui, la majorité de la population Lausannoise n'a pas de religion. Sans confession, le rite funéraire n'est plus codifié et les entreprises de pompes funèbres prennent un rôle important. L'accompagnement laïque demande de l'organisation par les familles, lors d'un moment qui ne se prête pas à lire les petites lignes d'un contrat.

Pour l'organisation des funérailles, le site internet de la Ville renvoie vers celui du canton qui renvoie les familles vers une liste d'entreprises de pompes funèbres autorisées. À Lausanne, certaines prestations comme l'incinération et la tombe sont prises en charge, toutefois, plusieurs étapes sont à organiser par les familles en passant par une entreprise de pompes funèbres. Le prix de ces prestations peut varier de plusieurs milliers de francs et la situation rend la comparaison et l'étude de marché impossibles. Même si peu de communes offrent la gratuité complète des funérailles, il est à relever que Lausanne propose une aide aux frais d'obsèques via le Service Social Lausanne. Jusqu'en 2018, les pompes funèbres municipales proposaient des prestations commerciales, ce qui n'est aujourd'hui plus le cas.

La Ville pourrait alors prendre un rôle nouveau en proposant un guide complet, facilement accessible, accompagné d'un échancier des démarches à effectuer. Il s'agirait particulièrement de distinguer les prestations minimales obligatoires de celles superflues ainsi que de mettre en évidence les prestations communales, notamment gratuites. Dans l'idéal, on pourrait même imaginer l'élaboration d'un forfait standard en partenariat avec les entreprises de pompes funèbres exerçant sur le territoire communal.

Un guide simple et clair permettra alors la garantie de funérailles correctes en diminuant le risque financier pour les familles, tout en laissant le choix de prestations plus larges selon les besoins de chacun.e.

Conclusions : Cette initiative invite la Municipalité à étudier l'opportunité de publier un guide complet pour les funérailles de ses habitant.e.s ainsi qu'éventuellement un forfait de prestations en collaboration avec les entreprises de pompes funèbres exerçant sur son territoire.

Lausanne, le 10 juin 2024

Les initiant.e.s :

Joël Teuscher

Sarah de Dea

Joëlle Racine

Audrey Petoud

